
 
 
 
 

                                                                                                                              Neuburg, 12.01.2023 

 

Lieber Mohamad Al Jounde,  

ich heiße Andreea und ich wohne in Deutschland. Meine Klasse macht gerade ein Projekt 

über Personen, die in verschiedenen Ländern etwas Großes bewegt haben und die 

versuchen, Menschen auf unterschiedliche Weise zu helfen.  

Da ich weiß, dass Sie großartige Dinge getan haben und so vielen Kindern geholfen haben, 

wieder einen Zugang zu einer Schulbildung zu erlangen, habe ich beschlossen, über Sie zu 

schreiben. Sie haben mich und viele andere Menschen durch ihre Arbeit inspiriert. Ich habe 

keinen Zweifel daran, dass Sie etwas im Leben vieler Kinder und Jugendlichen verändert 

haben. Sie haben es geschafft, die Menschen auf das Problem fehlender oder 

unzureichender Schulbildung aufmerksam zu machen, die es fast auf der ganzen Welt gibt, 

wie z.B. im Libanon, in Afrika oder auch in Afghanistan. Zurzeit gibt es ein großes Problem in 

Afghanistan, das mich sehr erschüttert hat. Eine neue Regel besagt dort nämlich, dass alle 

Mädchen nach der 6. Klasse die Schule verlassen und arbeiten müssen. Und wie wir wissen, 

können sich viele Menschen und vor allem Eltern dort nicht wehren, weil das  

vorherrschende politische System ihnen hier ein Bein stellt! Von dieser Regel hat mir mein 

Klassenkamerad Farzad erzählt, was uns in der Klasse sehr erschüttert hat… 

Zu diesem Thema habe ich deswegen einige Fragen an Sie. Die wichtigste Frage für mich ist, 

ob es als Kind jemals schwierig für Sie war, dies alles zu erreichen? Ich kann mir nicht 

vorstellen, wie schwer es sein muss, vor allem ohne Hilfe. Auch Sie sind ja aus Ihrem 

Heimatland Syrien in den Libanon geflohen und hatten keinen Zugang zu Bildung. Noch eine 

weitere Frage habe ich: Warum, glauben Sie, kämpfen nicht alle Menschen dafür? Viele sind 

sich bewusst, dass dies ein riesiges Problem ist, aber keiner scheint etwas dagegen zu 

unternehmen. Und meine letzte Frage lautet: Welchen Rat geben Sie Menschen, die sich 

ebenfalls in diesem Bereich engagieren wollen?  

Ich hoffe, dass sich noch mehr Menschen von Ihnen inspirieren lassen und in irgendeiner 

Weise helfen, denn jeder kleine Beitrag zählt.  

Vielen Dank für Ihr Engagement! 

Viele Grüße 

Andreea 

 


